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【香港商報訊】記者黃鳳鳴報道：在第四屆進博會
舉辦期間， 「雙區驅動，打造全球經濟新引擎」國際
合作論壇暨深圳市投資推介會在上海舉行。深圳市商
務局黨組成員、深圳市商務發展促進中心主任袁曉方
在會上表示，長三角與粵港澳雙方互補性強，在產業
創新鏈上合作發展，將更加有利於合作建設全國重要
創新策源地，打造若干世界級產業集群。

作為進博會深圳交易團配套活動之一，該論壇旨在
加強長三角與粵港澳大灣區的交流合作，展現深圳對
外開放姿態和一流的營商環境，促進城市與區域之間
產業、技術、人才、服務的進一步合作交流。

袁曉方稱，作為全國商事主體總量和密度最高的城
市，深圳持續深化營商環境改革，推進深圳營商環境
走在全國前列。

深圳市光明區商務局局長林樹平在會上推介光明區
綜合營商環境。他表示，深圳目前正處於 「雙區」疊
加的發展機遇，光明區在支持產業發展方面出台了一
系列政策舉措，着力構建完整的政策體系，在企業落
戶、人才引進、專項資金申請等方面提供一站式解決
方案。

【香港商報訊】據中新社報道，針對台灣地區 「外
事」部門官員近日稱將強化與洪都拉斯朝野各界溝
通，防範大陸藉機利用各種手段破壞 「台洪關係」，
中國外交部發言人汪文斌8日在例行記者會上應詢時表
示， 「台獨」是死路絕路， 「金元外交」沒有出路。

汪文斌強調，世界上只有一個中國，台灣是中國領
土不可分割的一部分。一個中國原則是公認的國際關
係準則和國際社會普遍共識，堅持一個中國原則是人
心所向，大勢所趨。我們正告台灣當局， 「台獨」是
死路絕路， 「金元外交」沒有出路，任何逆歷史潮
流、挾洋自重的圖謀注定將以失敗告終。

【香港商報訊】記者黃裕勇報道：8日晚，2021年
全球市長論壇暨世界大都市協會第十三屆世界大會及
第五屆廣州國際城市創新獎（簡稱 「2021年全球市長
論壇系列活動」）正式開幕，來自全球80個國家126
個城市以及9個國際組織的838位嘉賓，將在此共享
城市創新治理智慧，探討全球城市共同的未來。

8日晚率先舉行的是世界大都市協會第十三屆世界
大會開幕會議和董事年會，會議聚焦 「轉型中的都市
—重新思考共同的未來」，廣州市作為主席城市，廣
州市長溫國輝在開幕會議上致辭並主持董事年會。

2021年全球市長論壇系列活動設置各類會議、活動

共計24場，其中線上為主的活動13場、線上線下融
合的活動10場、展覽1場，前三天以線上為主，後三
天為線上線下融合。

15城角逐本屆廣州獎
為推動全球城市治理和創新發展，2012年，廣州市

與世界城地組織、世界大都市協會創設廣州獎，每兩
年舉辦一屆，至今已成功舉辦四屆。本屆廣州獎在全
球疫情的特殊背景下依然得到全球城市的廣泛參與，
共收到來自60個國家和地區175個城市的273個項目
申報，參評城市和項目數量與往屆持平。

前期，來自世界各地的評委已評選出本屆廣州獎的
15個入圍城市，包括澳大利亞安利、奧地利維也納、
巴西聖若澤杜斯皮尼艾斯、中國重慶、丹麥首都大
區、厄瓜多爾基多、印度奧里薩邦、印度伯翰普、印
度尼西亞萬隆、黎巴嫩丹尼區、馬達加斯加塔那那利
佛、荷蘭布雷達、塞內加爾聖路易斯、南非開普敦和
美國洛杉磯等。

據悉，8日至10日將連續舉行四場廣州獎入圍城市
答辯會，各入圍城市將在線上展示有關創新項目，並
接受有關專家和媒體的提問，最終由評審委員會選出
5個最終獲獎城市。

外交部：「台獨」是死路
「金元外交」沒有出路

【香港商報訊】近年來，山東省臨沂市電商產業發
展迅速，成為全市經濟發展的助推器。臨沂市財政
局、農業農村局統籌整合涉農資金，出台多項硬舉措
打造鄉村振興電商發展軟環境，推動直播電商、跨境
電商、農村電商等新經濟、新業態走在全國前列。

據悉，三年來，臨沂市爭取上級資金1.05億元，支
持 6 個縣開展國家級電子商務進農村示範縣試點工
作，強化農村交通、物流信息、專業人才等基礎配
套，形成以縣為核心、以鎮為紐帶、以村為觸角的三

級電子商務服務體系，搭建了輻射全市的6個縣級電
子商務公共服務中心、100多個鎮級電商服務中心、
1100多個村級服務站。這些服務站集公共服務、行業
指導、企業孵化、人才引進等於一身，有效支持了全
市農村電商配套設施及服務的提升改善，打通了電子
商務進農村 「最後一公里」。2020年，臨沂市實現農
村網絡零售額82.97億元，同比增長9.91%；農產品網
絡零售額29.58億元，同比增長16.8%。

韓來軒 曹蕾

山東臨沂小電商托起鄉村「大振興」

深圳投資推介會
亮相中國進博會

渝大渡口推經濟轉型
冀與大灣區深度合作

【香港商報訊】記者童文武、蔣曦報道：作為重慶
的老工業基地，近年來，重慶大渡口區着力推動經濟
轉型，成效顯著。今年1-8月，大渡口區規上工業增
加值同比增長26.7%，增速排重慶全市第一位。

大渡口區委書記余長明日前接受本報記者採訪時表
示，近年來，大渡口推進發展轉型，聚焦大數據智能
化、生態環保、大健康生物醫藥、新材料、重慶小麺
等五大新興產業，着力 「補鏈成群」，把工業 「老
區」變為產業 「新區」。如今，大渡口區正以這五大
新興產業為支柱產業，形成 「骨幹企業頂天立地，中
小企業鋪天蓋地」的產業體系。

大渡口曾經是全國重要大鋼鐵基地，重鋼搬遷後，
大渡口力建重慶 「南部人文之城」，打造長江文化藝
術灣區。余長明表示，通過加快釣魚嘴音樂半島建
設，大渡口正將 「工業銹帶」變為 「人文秀帶」。

余長明指出，大渡口與香港乃至粵港澳大灣區擁有
很多交流合作機會，粵港澳大灣區投資在生物醫藥、
生態環保、樓宇經濟、金融創新、經營管理、產業園
打造、文創藝術等很多領域都大有可為。

余長明認為，大灣區投資可參與大渡口區支柱性產
業，以及濱江高端綜合醫院、重慶國際小球賽事中
心、白沙沱都市旅遊等重點項目建設。同時，在外經
貿方面，大渡口希望藉助港資力量，共同建設打造服
務貿易聚集地（園區），共同搭建大渡口區加工企業
進出口平台。

全球市長論壇系列活動在穗啟幕

【香港商報訊】記者姚志東報道：第二十二屆深圳
讀書月福田分會場暨首屆書香福田讀書月即將開幕。
讀書月期間，30位名人名家將帶領市民朋友在知識海
洋中遨遊，290餘場豐富多彩的活動將為福田居民開
啟知識之旅。

據介紹，本次活動由首屆書香福田讀書月組委會主
辦，活動主要從 「文化的鬧鐘」 「城市的雅集」 「閱

讀的節日」三個板塊開展，其中 「文化的鬧鐘」突出
名家引領作用，通過匯集名家學者，圍繞經典文化進
行解讀分享，讓市民感受文化主流與文化精髓； 「城
市的雅集」突出社會交流作用，創造性搭建社會各界
跨界融合的平台，展示福田區繁榮的文化風貌； 「閱
讀的節日」突出文化惠民作用，通過豐富多彩的文化活
動，滿足市民多樣化閱讀需求，共享閱讀狂歡盛宴。

首屆書香福田讀書月將打造閱讀盛宴

【香港商報訊】記者陳彥潔報道：香港湖北社
團總會第八屆蓮藕節暨襄陽市（粵港澳大灣區）
招商引資推介活動8日在深圳羅湖舉行。

香港湖北社團總會會長謝俊明為第八屆蓮藕節
致開幕詞。他表示，蓮藕節迄今已舉辦了八
屆，在港的湖北人深深牽掛着湖北，香港湖北社
團總會願做湖北和香港溝通的橋樑，讓湖北更好
地與粵港澳大灣區連接，為湖北帶來更多發展機遇，為
湖北吹去更多粵港澳大灣區發展利好的 「東風」。

據悉，香港湖北社團總會的前身是香港湖北聯誼
會，於1994年4月在香港成立。自成立以來，香港
湖北社團總會致力促進香港的經濟繁榮、社會和
諧，關心、支持湖北的建設和發展，為促進鄂港
經濟、文化等各方面交流與合作做了大量卓有成
效的工作，積極發揮了鄂港的橋樑和紐帶作用。

襄陽市副市長龍小紅介紹了襄陽悠久的歷
史、獨特的文化、豐富的物產和良好的機遇，
誠摯邀請香港湖北鄉親到襄陽觀光旅遊、投資

興業、共謀
發展。

活 動 現
場，襄陽市
政府與香港
湖北社團總
會簽訂了戰
略合作框架
協議。

香港湖北社團總會
第八屆蓮藕節登場
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「雙區驅動，打造全球經濟新引擎」國際合作論壇現場。

長江文化藝術灣區規劃圖。

美國做法十分霸道
據了解，此次美國向企業索要的信息和數據主要包

括：過去三年企業的訂單出貨情況、庫存情況、客戶
信息、製程節點等。羅列項目事無巨細，問題清單多
達26條。

台積電和韓國三星、SK海力士等芯片巨頭等曾表示
過拒絕。但台積電發言人7日表示，台積電已經回應
了美國商務部關於提交供應鏈信息的要求，以協助解
決全球芯片短缺問題。同日，韓國財政部在一份聲明
中指出，該國三星、SK海力士等將自願提交相關信息
給美國，不過該國的企業仍在與美國談判提交關鍵數
據信息的範圍。據美國政府官網消息，當前已有23家
高校、公司或個人提交相關文件信息，包括西部數
據、台積電、聯電、美光、高塔半導體、日月光等。

中國通信業知名觀察家項立剛在接受本報採訪時表
示，美國的做法顯然是一種十分霸道的行徑，這些數
據對於企業來說都是商業機密，如果被美國拿走，那
相當於被 「扒光」，未來就完全受制於美國了。如果
美國將這些信息透漏給美國本土的企業，那麼將大大
增加這些企業的 「戰鬥力」。

美國違反商業規則的 「勒索行為」，招致企業極度
反感，但美國為何要這麽做？分析人士認為，由於美
國芯片產業空心化嚴重，美國本土製造的芯片佔全球
份額已大幅落後於台積電和三星。而當前美國迫切希
望通過半導體行業在美國的回流和恢復，以及將它做
大，來體現美國在高科技領域的控制權。

中國芯片產業須奮起直追
當然，美國的算盤或許還不止於此。項立剛認為，

如果從國家之間打壓競爭對手的角度來看，收集到這
些數據後，美國就可更加精確地打擊或制裁它的目標
了。比如台積電將數據提交給美國後，美國就可更準
確地摸索台積電合作夥伴背後的信息，如果美國想要
打擊這個企業，那麼它就可以通過各種方式阻撓台積
電與該企業的合作。如果想要制裁某個國家，也可從
這些企業的客戶信息中入手，制裁的輕重緩急，談判
的節奏與底牌，美國都可算得清清楚楚。

目前，中國的芯片仍極其依賴代工和進口，美國此
舉對中國來說顯然不是好事。項立剛認為，對於中國
來說，芯片產業一直是短板，美國要 「勒索」芯片相
關企業的信息，對中國很難說沒有影響。但這也沒什
麼太好的辦法阻止，當前唯一的辦法就是盡快形成自
主可控的芯片產業。只有當芯片可以很大程度自給自
足後，才不會受制於人。

遭索商業數據 芯片巨頭服軟

美或意在遏制競爭對手
【香港商報訊】記者伍敬斌報

道：11月8日是美國要求包括台積
電、三星在內的20多家芯片相關企
業提供商業機密數據的最後期限，
據各方消息，當前並沒有企業公開
表明完全拒絕向美方提供數據。專
家表示，由於全球 「芯片荒」 以及
自身經濟復蘇乏力，美國已開始重
新審視本土芯片產業，美國或許希
望通過此舉在未來的競爭中為本土
芯片企業謀取更多利益。此外，美
國獲得這些芯片相關企業的數據
後，在遏制其他國家發展時，其制
裁打擊的手段也將更加精準。

第四屆進博會上，美國德州儀器
公司以 「芯向中國，科創世界」 為
主題展示芯片產品。 中新社

花 園 酒 家

Date : 9 November 2021”

“Notice is hereby given that Jim Kam 
Keung of Shop No. 101, Kwai Hing 
Shopping Centre, Kwai Hing Estate, 
Kwai Chung, New Territorie is applying 
to the Liquor Licensing Board for 
renewal of the Liquor Licence in respect 
of Garden Restaurant situated at Shop 
No. 101, Kwai Hing Shopping Centre, 
Kwai Hing Estate, Kwai Chung, New 
Territorie. Any person having any 
objection to this application should send 
a signed written objection, stating the 
grounds therefor, to the Secretary, Liquor 
Licensing Board, 4/F, Tai Po Complex, 
No. 8 Heung Sze Wui Street, Tai Po, N.T. 
within 14 days from the date of this 
notice. 

「現㈵通告：詹㈮強其㆞址為新界

葵涌葵興邨葵興商場101號舖，現

向酒牌局申請位於新界葵涌葵興邨

葵興商場101號舖花園酒家的酒牌

續期。凡反對是㊠申請者，請於此

公告刊登之㈰起㈩㆕㆝內，將已簽

署及申明理由之反對書，寄交新界

大埔鄉事會街8號大埔綜合大樓㆕

樓酒牌局㊙書收。 

㈰期：2021年11㈪9㈰」

申 請 酒 牌 續 期 公 告

NOTICE  ON  APPLICATION  FOR

RENEWAL  OF  LIQUOR  LICENCE

Garden Restaurant

山西交通發達
「以 前 的 印

象，山西離大灣
區 很 遠 ， 而 如
今 ， 飛 機 、 高

鐵、高速等交通的大幅改善，心裏距離拉近了，大灣
區企業家到山西投資的意願也大大提高。」香港銅鑼
灣集團董事局主席陳智在參加今年 「粵港澳大灣區企
業家山西文旅考察活動」時如是說。

「天塹」 變 「通途」
山西有着 「山多川少」的獨特地貌特徵，交通極不

便利。新中國成立以來，山西不斷加大交通建設投資
力度，終將 「天塹」變 「通途」，從航空到高鐵，從
高速到國道，從省道到鄉村……交通網絡
四通八達。

最新資料顯示， 「十三五」期間，山西
省交通基礎設施完成投資2165.09億元人
民幣，全省公路通車里程達到14.43萬公
里，其中，96%的縣通了高速公路，95%的
鄉鎮通了三級及以上的等級公路，具備條
件的建制村100%實現了通硬化路。全省民
航機場形成 「一幹六支」格局，國內通達
城市76個、國際通達地區城市12個。
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通網中，一軸、一走廊、一通道在山西省形成一個
「大」字形的布局，覆蓋了山西11個設區市，山西

未來交通將更通達。
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九龍美術半島

釣魚嘴音樂半島

長江文化藝術灣區
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